



La actriz criptanense Sara Montiel (arriba en la fotografía de la izquierda), el ciudadrealeño Manuel Marín (centro) y el conqueño Félix Sanz, jefe del Estado Mayor de la Defensa, recibieron la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha durante el acto institucional celebrado en Las Pedroñeras, presidido por el jefe del Ejecutivo Autónomo, José María Barreda, junto al presidente del Congreso de los Diputados, José Bono, el de las Cortes Regionales, Francisco Pardo; y el alcalde pedroñero, Jesús Esteban Iniesta, donde también fueron nombrados Hijo Predilecto e Hijo Adoptivo de Castilla-La Mancha, el pintor Carlos Santiesteban y el investigador Manuel Criado de Val, respectivamente. El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presidió una jornada festiva en la que la capital del ajo acogió a más de 30.000 visitantes.



DESDE ALCÁZAR A LAS PEDROÑERAS

Las Pedroñeras es la décimo-séptima localidad de Castilla-La Mancha que ha acogido la celebración institucional del Día de la Región, desde que se instauró esta fiesta, el 31 de mayo de 1984. Aquella primera edición tuvo lugar en Alcázar de San Juan. La relación de municipios donde han tenido lugar los actos institucionales del Día de la Región es la siguiente:

- | | |
|---|--|
| * 1984. Alcázar de San Juan (Ciudad Real) | (Ciudad Real) |
| * 1985. Guadalajara | * 1999. Villarrobledo (Albacete) |
| * 1986. Cuenca | * 2000. Toledo (S. Pedro Mártir) |
| * 1987. Albacete | * 2001. Puertollano (Ciudad Real) |
| * 1988. Consuegra (Toledo) | * 2002. Talavera de la Reina (Toledo) |
| * 1989. Villarrobledo (Albacete) | * 2003. Tarancón (Cuenca) |
| * 1990. Tomelloso (Ciudad Real) | * 2004. Guadalajara |
| * 1991. Cuenca | * 2005. Valdepeñas (Ciudad Real) |
| * 1992. Sigüenza (Guadalajara). | * 2006. Hellín (Albacete) |
| * 1993. Toledo (S. Pedro Mártir) | * 2007. Quintanar de la Orden (Toledo) |
| * 1994. Toledo (S. Pedro Mártir) | * 2008. Las Pedroñeras (Cuenca) |
| * 1995. Toledo (S. Pedro Mártir) | |
| * 1996. Toledo (Convento de San Gil) | |
| * 1997. Toledo (S. Pedro Mártir) | |
| * 1998. Manzanares | |

su valía y buen hacer dentro y fuera de nuestras fronteras. Y ejemplificó el resultado de estos 25 años de trabajo en el joven científico Alfonso Sáiz-López que, tras haberse formado desde la educación primaria hasta la superior en centros públicos de Castilla-La Mancha, hoy es reconocido a nivel mundial por sus trabajos de investigación sobre el

cambio climático.

Muestra de superación

En este orden de cosas, José María Barreda significó que los castellano-manchegos han superado "una larga travesía por el desierto" y hoy lo que aquí se decide tiene peso en el resto de España y en Europa. "Hoy demostramos a todo el

mundo que gobernamos con eficacia porque disponemos de recursos financieros".

En este punto recordó que de 500 millones de pesetas con las que contaba el primer Gobierno autonómico, el Ejecutivo castellano-manchego ha pasado a administrar un billón y medio de las mismas, esto es 8.900 millones de euros.

DISTINCIONES DE CASTILLA-LA MANCHA

El acto institucional del Día de la Región es el marco en el que se hace entrega de las distinciones concedidas por el Gobierno de Castilla-La Mancha, en señal de reconocimiento a personas e instituciones cuya labor se considera especialmente be-

neficia para nuestra comunidad autónoma. El primer y más importante galardón, la Medalla de Oro, la recibió, por primera vez, SM el Rey Don Juan Carlos, junto a Antonio López y José María Maravall, en 1986.

Desde 1986 hasta 2007, se han entregado en total 39 Medallas de Oro de Castilla-La Mancha.

Además de S.M. el Rey, también posee la Medalla de Oro de la Región el Príncipe de Asturias don Felipe de Borbón, quien la recibió en 1998.

Algunas de las personas que han recibido esta distinción son: Antonio Buero Vallejo (1988), Pedro Mercedes (1988), Federico Martín Bahamontes (1990), Pedro Almodóvar (1997), Antonio Saura (1998), Antonio Gala (1999), José Luis Cuerda (2001), Miguel Fisac (2007) o José Luis Coll (2007).

Entre los representantes políticos, José María Barreda recibió la Medalla de Oro de la

Región en 1991, Fernando López Carrasco en 1995, Gonzalo Payo en 2002 y José Bono en 2004.

De las 39 Medallas de Oro entregadas hasta el momento, seis fueron para instituciones y organismos de la región: la Compañía de las Hijas de la Caridad (1990), las Hermandades de Donantes de Sangre (1991), el Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca (1991), Cruz Roja de Castilla-La Mancha (1993), el Comité de Representantes de Minusválidos de Castilla-La Mancha (2003), el Servicio de Extinción de Incendios de Castilla-La Mancha, y a los miembros del retén que participaron en las labores de extinción del incendio que empezó

en Riba de Saelices (Guadalajara) en 2006.

A partir del año 1993 se empezó a entregar también la Placa al Mérito Regional. Desde entonces hasta el año 2007 han sido 117 las personas, instituciones, empresas, colectivos, asociaciones o instituciones de Castilla-La Mancha que han recibido este galardón.

Los últimos galardonados fueron los de Hijo Predilecto e Hijo Adoptivo de Castilla-La Mancha, que se entregaron por primera vez el pasado año, en Quintanar de la Orden (Toledo), donde fue nombrado Hijo Predilecto de la Región el escritor José Corredor-Matheos, e Hijo Adoptivo, el periodista afincado en Brihuega (Guadalajara) Manu Leguineche.